

Economía&Profesionales

Información las 24 horas en [CincoDias.com](#)

La economía mantiene una severa caída en el tercer trimestre

El Banco de España aprecia una estabilización en la pérdida de empleo

Persiste el ajuste en la economía española. En el tercer trimestre se mantuvo su caída a un "ritmo significativo", no cuantificado aún, según el Banco de España. En su último informe aprecia un tono contractivo de consumo e inversión, y únicamente atisba cierta estabilización en la caída del empleo. Se muestra optimista sobre la reducción del déficit.

CINCO DÍAS Madrid

La economía española siguió cayendo a un "ritmo significativo" en el tercer trimestre del año, en un entorno en el que la tensión financiera permaneció en cotas "muy elevadas", según el último boletín económico elaborado por el Banco de España. Sin embargo, el supervisor financiero explica que la información del trimestre es todavía "incompleta" y apenas incluye indicadores cuantitativos que permitan anticipar el impacto de la subida de IVA del 1 de septiembre.

En el segundo trimestre el PIB cayó un 0,4% en términos intertrimestrales, una décima más que en el primer tri-

mestre del año, y un 1,3% en términos interanuales, siete décimas más que los tres primeros meses del ejercicio.

En el tercer trimestre, el Banco de España observa que casi todos los indicadores de la economía siguieron empeorando, como la inversión en bienes de equipo o la inversión en construcción, que continúa el fuerte ajuste experimentado de los últimos años. En relación al consumo privado, el banco emisor destaca el deterioro de la confianza de los hogares en julio y en agosto, así como el empeoramiento de los indicadores cualitativos del sector, menos las matriculaciones, que experimentaron un notable aumento en agosto por el adelantamiento de compras por el IVA.

En cuanto al turismo y tras el empeoramiento del segundo trimestre, ve una mejora interanual de este indicador entre julio y septiembre, tal y como reflejan las entradas de turistas no residentes, que crecieron cerca del 5% de media en julio y agosto. Según los últimos datos disponibles de Aduanas, el Banco de España también observa cierta mejora en las exportaciones reales de bienes, que aumentaron un 5,3% en julio, mientras que las importaciones crecieron un 4%, lo que contrasta con el descenso del segundo trimestre.



El consumo sigue registrando fuertes caídas en el tercer trimestre del año. CINCODIAS

"El déficit se irá corrigiendo en lo que queda del año"

El Banco de España asevera que el deterioro del déficit del Estado se irá corrigiendo parcialmente en lo que queda de 2012, en la medida en la que se vaya regularizando el flujo de transferencias entre administraciones públicas. Así lo pone de manifiesto el supervisor financiero en el boletín económico correspondiente al mes de septiembre, donde explica que en los tres primeros meses del año el déficit se ha visto alterado por los pagos adelantados del Estado a otras administraciones.

Estos adelantos, según el banco emisor, han permitido que el conjunto de las

comunidades autónomas haya registrado un déficit del 0,77% del PIB en el primer semestre, frente al objetivo del 1,5% acordado por el Consejo de Política Fiscal y Financiera para el conjunto del año. De hecho, el déficit del Estado superó el pasado mes de agosto el objetivo fijado para el conjunto del año al situarse en el 4,77% del PIB. El Gobierno publicó ayer estos datos y reconoció el desvío de dos décimas sobre el objetivo para el conjunto del año, pero sostiene que las cifras son coherentes con las pactadas con Bruselas y que la cuenta del Estado está bajo control.

Por el lado de la oferta, el supervisor asegura que la información sobre la actividad industrial apunta a una prolongación de la debilidad en el sector, como se deduce de los datos de la confianza en la industria manufacturera o el índice de producción industrial, que creció un 0,2% gracias a la energía. Los datos del sector servicios tampoco ofrecen indicios de recuperación, como demuestran las cifras referidas a la confianza, las afiliaciones a la Seguridad Social o los indicadores de actividad de los servicios.

En el mercado laboral, la institución gobernada por José María Linde ve cierta estabilización en el proceso de destrucción de empleo iniciado en la segunda mitad del año pasado en las tasas intermensuales de afiliación a la Seguridad Social. Afirma que el paro registrado, a pesar de mantener su tendencia al alza, estabilizó su tasa de variación interanual en agosto en el 12%. En materia salarial apunta al mantenimiento de la tendencia gradual de moderación, aunque la negociación está "muy retrasada" y contempla un porcentaje muy pequeño de convenios de nueva firma.

Desigual incidencia de la huelga general en Euskadi y Navarra

"Amplio seguimiento" para ELA y LAB mientras que Confebask asegura que el paro apenas alcanzó el 20%

CINCO DIAS Bilbao

La huelga general convocada por ELA y LAB en Euskadi y Navarra tuvo una desigual incidencia y se registraron varios incidentes por la actuación de los piquetes, a pesar del despliegue de más de 5.000 efectivos de la Ertzaintza en el País Vasco. Las centrales convocantes, que suponen la mayoría sindical en la Comunidad Autónoma Vasca, calificaron la respuesta de "positiva" y cifraron en

el 56% el cierre de las empresas del sector industrial, en el 75% el seguimiento en la escuela pública y en el 70% en el conjunto de la Administración no sujeta a los servicios mínimos. Para los sindicatos en el sector financiero la incidencia fue parcial y se localizó en las cajas de ahorro con un 25%.

La valoración de los sindicatos contrastó con la realizada por Confebask. La patronal vasca afirmó en un comunicado que la huelga de

ayer fue "la de menor incidencia de las celebradas hasta ahora en Euskadi". En los datos que aportaron se evaluaba su incidencia en un 20%. Por territorios, el paro tuvo una presencia desigual por sectores y comarcas. En Guipúzcoa la mayor respuesta se produjo en la industria y la menor en servicios y construcción "habiéndolo acudido a sus empresas el 60% de sus trabajadores". En Álava, añadió Confebask, el seguimiento alcanzó un



Manifestación celebrada ayer en Vitoria con motivo de la huelga general convocada por ELA y LAB en Euskadi y Navarra. EFE

9,14% y en Vizcaya no sobrepasó el 15%.

El Gobierno vasco, por su parte, cifró en un 20% el seguimiento de la jornada de paro en el sector privado y en

un 25% en el público. En este sector, Educación con el 63,82% registró la mayor incidencia. En el privado, la industria, con el 30%, lideró la estadística de la huelga.

En una rueda de prensa celebrada en Bilbao, el viceconsejero de Seguridad, Miguel Buen, la viceconsejera de Trabajo, Sonia Pérez y el viceconsejero de Función Pública, Juan Carlos Ramos, aseguraron que la huelga no había sido "tan general" y denunciaron la actuación de piquetes muy "agresivos".

Los incidentes más importantes se produjeron durante la manifestación que se celebró en Vitoria. En la capital alavesa varios encapuchados lanzaron cohetes y bengalas a su paso por el edificio de El Corte Inglés lo que provocó una carga de la Policía vasca. A mediodía se habían producido media docena de detenciones en Euskadi y dos personas en Navarra. La incidencia en esta Comunidad apenas llegó al 8%.